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Die Natur ist ein toller Lehrmeister

  

Am vergangenen Wochenende feierten Jäger und Jägerinnen und Freunde der Jagd in Silmersdorf eine
Hubertusmesse. Als Pfarrer bereitete ich nun schon zum zehnten Mal dieses besondere Ereignis im
November vor. Bald werde ich auch in Heiligengrabe zu Gast sein. Mit der kritischen Begleitung und
Vorbereitung dieser Gottesdienste hat sich auch mein Blick auf die Natur, die wir Christen Schöpfung
nennen, geschärft. Viele Bilder der Natur rühren mich an, auch in meinem Glauben an Gott.

Wissen Sie, warum die Wildgänse in „V-Formation“ fliegen, wenn sie hoch am Himmel gen Süden ziehen?
Der Buchstand „V“ steht für „Victory“ und heißt Sieg. Genau, sie schreiben im Auftrag des Apostel Paulus
an den Himmel für alle sichtbar: Unser Glaube ist der Sieg, der die Welt überwunden hat. Abgesehen
davon haben Vogelforscher folgendes herausgefunden: Der Flügelschlag des vorausfliegenden Vogels
schafft einen Auftrieb für den direkt folgenden Vogel. Mit Hilfe der „V-Formation“, so die Schätzung, ist
die Reichweite der Vögel zusammen mindestens 71 Prozent größer, als wenn jeder Vogel für sich allein
flöge. Immer, wenn eine Wildgans die Formation verlässt und es alleine versucht, fühlt sie sofort den
Luftwiderstand und kommt zurück in den Aufwind des vor ihr Fliegenden. Wenn die Gans an der Spitze
müde wird, lässt sie sich zurückfallen und eine andere übernimmt die Führung. Mit ihren Schreien feuern
die hinteren Vögel die vor ihnen an und ermuntern sie, ihre Geschwindigkeit beizubehalten.

Und wenn auf der bis zu 10 000 Kilometer langen Reise eine Gans krank wird, oder durch den Schuss aus
dem Gewehr eines Jägers verletzt wird und zu Boden geht, lösen sich zwei weitere aus der Formation, um
ihr zu folgen und beizustehen. Sie bleiben bei ihr, bis es ihr besser geht oder sie stirbt. Erst dann steigen sie
wieder auf, um zu zweit oder mit der nächsten Gruppe weiterzufliegen. Ich glaube schon lange, dass die
Natur ein toller Lehrmeister ist, wenn wir sie nur lassen. Haben Sie schon einmal davon gehört, dass wir
Menschen Engel mit einem Flügel sind? Wenn wir uns umarmen, können wir fliegen. Sie meinen, das geht
nicht? Dann versuchen Sie es doch heute einfach mal. „Alle Dinge sind möglich, dem, der da glaubt.“

  

Einen Kommentar schreiben

   

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

